



692768

El Universal. Sop. 25-III-1980.

Cultural 39'

Comentario literario

Probablemente se convierta en uno de los libros de mayor impacto en su género durante el año en curso, "PROBLEMAS CONTEMPORÁNEOS DE LA INFORMACIÓN", del escritor y editor nacional Tomás P. Mac Hale. Y tal impacto se desprende únicamente porque el tema, además de apasionante y vigoroso en su tratamiento, es un testimonio de los pensamientos más autorizados del periodismo universal.

Sin pretender más allá de lo que expone, el texto ofrece al lector una galería de opiniones de diversos personajes conocidos nacional e internacionalmente, refiriéndose al problema de las comunicaciones y en especial del periodismo. Por sus páginas se confrontan opiniones del Papa Juan Pablo II, Alexander Solzhenitsyn, George Beebe, Leonard Marks, René Silva Espejo, Arturo Fontaine y otros destacados hombres de letras y periodismo.

Uno de los capítulos que mayor connotación da este comentario, es aquel que se refiere a la "virtuosidad" del periodismo, a la ética y el problema de los valores. Retoma el articulista —John C. Merrill— algunas de las virtudes cardinales que Platón dispuso en La República. Para todo periodista debe primar la Prudencia como norte en la vida moral, y es, en consecuencia la base racional e intelectual de todo sistema ético. La

La Información y sus Problemas Actuales

Jorge Tapia Vidal



Prudencia es natural, y en parte, adquirida; y combina el conocimiento con las disposiciones innatas. Proviene en gran parte de la madurez, de las experiencias en la vida, de la reflexión, de las lecturas, de las conversaciones y el estudio constante.

La Segunda cardinal del periodista es la Fortaleza, que mantiene constantemente a la persona en la búsqueda de su objetivo; el objetivo de la Prudencia le ha de ayudar a establecer al periodista su propio nivel. La Fortaleza es necesaria para que ayude al periodista a resistir muchas veces las tentaciones que podrían apartarlo del camino señalado por la Prudencia.

La tercera de estas virtudes es la Templanza; virtud que pide una MODERACION RAZONABLE, o una mezcla prudente del dominio de la razón con las otras tendencias de la naturaleza humana. Esta virtud ayuda y confiere armonía y proporción a la vida moral del periodista; la que ayuda a evitar el fanatismo en la prosecución de cualquier finalidad.

Finalmente, está la Justicia,

virtud que se diferencia de las otras cardinales por referirse específicamente a las relaciones sociales del hombre. Una de las señales de virtud en el periodismo es la lealtad con la verdad. Por lo menos, la búsqueda de la verdad por el periodista, requiere ciertamente Prudencia, Fortaleza, Templanza y Justicia. John Whale, escritor de artículos editoriales para el Sunday Times de Londres, sostiene que la base de la ética periodística, es la lealtad a la verdad. Es la autenticidad de la información contenida en la crónica escrita, que es la principal preocupación del periodista.

El mundo actual, convulsionado y herido constantemente tiene miles de observadores, ácidos observadores, benevolentes y justificadores de todo lo que ocurre, de todo lo que deteriora. Sin embargo poder oír la opinión de personajes autorizados sobre el periodismo

y su labor en este globo es más que interesante, es necesario y para algunos periodistas para algunos estudiantes de esta disciplina, leerlo y analizarlo es una excelente partida.

Tomás P. Mac Hale ha hecho en esta edición una pequeña muestra de las diversas opiniones, de los diversos criterios, de las diferentes tendencias. Todos quienes en el texto opinan tienen su verdad, su justicia, su prudencia y fortaleza. Toda en diferentes puntos y diversas formas de enfrentar el mundo de las comunicaciones, de la vida periodística, en definitiva de los "PROBLEMAS CONTEMPORÁNEOS DE LA INFORMACIÓN".

La Corporación de Estudios Contemporáneos ha lanzado al mercado esta edición que, por su contenido parecerá ser, más que nada, un punto de reflexión y análisis sobre la verdad del periodismo y la información en el mundo entero.

La información y sus problemas actuales [artículo] Jorge Tapia Vidal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tapia Vidal, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La información y sus problemas actuales [artículo] Jorge Tapia Vidal. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)